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新华社纽约8月31日体育专电 中
国“金花”继续绽放！彭帅在31日的美
网女单八分之一决赛中以6∶3和6∶4
淘汰捷克名将萨法洛娃，职业生涯首次
闯入四大满贯赛事单打八强。

夺标热门莎拉波娃则停止了前进
的脚步，以4∶6、6∶2和2∶6不敌前世
界第一沃兹尼亚奇。

彭帅延续了最近一段时间以来在
发球上的强势，全场轰出 9 记 Ace 球。
比赛一开始，她便连续发出 3 记 Ace
球，顺利取下第一局，并在破掉对手的
发球局后以2∶0领先。在以5∶3领先
进入发球胜盘局后，彭帅再次发挥了发
球的优势，以40∶0拿到3个盘点，并抓
住第一个盘点顺利拿下首盘。

第二盘彭帅 3∶1 占据先机后，背
水一战的萨法洛娃加强了发球质量，在
自己接下来的3个发球局当中均连得4
分强势保发，这也给了彭帅很大压力。
重压之下，彭帅没有慌乱，3 次实现保
发，最终以 6∶4赢得了这场里程碑式
的胜利。

彭帅将在四分之一决赛中面对“黑
马”本契奇，这位17岁的瑞士小将当日

以7∶6（8∶6）和6∶3淘汰了名将扬科
维奇。

彭帅的爆发映衬着 5 号种子莎拉
波娃的落寞。在与沃兹尼亚奇的比赛
中，莎娃尽管与对手纠缠了近两个半小
时，但还是败下阵来。至此 4轮过后，
女单前 5号种子仅剩下头号种子小威
廉姆斯一棵“独苗”。

“胜利对我来说意味着许多。这个
赛季我的表现有些起伏，能赢得与莎娃
的比赛，感觉有些不可思议。”沃兹尼亚
奇说。

沃兹尼亚奇下一轮的对手是13号
种子埃拉尼，后者以6∶3、2∶6和6∶0
击败了 32岁的克罗地亚人卢契奇-巴
罗尼。

相比之下，男单方面平静许多。依
靠57记制胜球和13记Ace球，2号种子
费德勒在4∶6先失一盘的情况下，用3
个6∶1战胜了格拉诺勒斯，晋级16强，
同时收获了在美网的第70场胜利。

此外，6号种子伯蒂奇和 7号种子
季米特洛夫也顺利晋级16强。

4 号种子费雷尔则以 3∶6、6∶3、
1∶6和3∶6负于法国选手西蒙。

美网：彭帅突破进八强美网：彭帅突破进八强

一场大雨浇走了比利·简·金网球
中心的大部分观众，却没有浇灭彭帅如
虹的气势。面对 14 号种子萨法洛娃，
彭帅成功创造历史、首次杀入大满贯赛
单打八强。算上 2014 年的美网，彭帅
已参加37次大满贯比赛，自从8岁开始
接触网球，到 28 岁完成职业生涯的新
突破，彭帅诠释了“坚持”的力量。

“真的好开心，我记得我赢的那一
瞬间都跳起来了，我通常不会跳起来
的。”赛后的彭帅一如既往的活泼。当
然，除了“跳起来”、“很开心”之外，彭帅
并没有过多渲染这次意义重大的突破，
在回答记者问题时，她也把突破的功劳
归给了自己的团队。

当然，大家都知道，彭帅的突破，远
不仅仅只有“跳起来”那么简单。

大满贯单打八强，曾是彭帅如何努
力都触碰不到的高度，即便在 2011 年
她个人竞技状态处于巅峰时，她也只是
在澳网、温网和美网3项大满贯单打比
赛中晋级16强。今年温网争夺八强席
位时，信心满满的她又被科维托娃拦住
去路。八强曾经那么近，却又那么远。

不过，接连不断的失利并没有击败
彭帅，这一次，她终于冲进八强。“如果
没有之前那几次失利，我不知道今天的
比赛是不是会赢。”彭帅说。

本场比赛之前，她对阵世界排名前

20位选手的战绩是26胜84负，胜率仅
有24%，面对14号种子萨法洛娃，彭帅
此前5次交手输掉4回，唯一一次击败
对手还要追溯到 10 年之前，当时的彭
帅只有 18 岁，参加的只是国际网联的
比赛。

即便是在今年，彭帅也曾遭遇低
谷。她透露，就在今年年初，她遭遇过
一段迷茫期，还因此去了趟西藏，和全
家人旅游散心。“这是20年来第一次跟
家人一起旅游。”彭帅说。20年的三点
一线生活足够单调，旅游的调剂也使彭
帅重新充满能量，今年下半年，她在单
双打上的成绩均大幅提升。“我自己也
要努力，希望还可以再继续进行下去。”
彭帅说。

在接受采访时彭帅不止一次提到
自己曾两次差点放弃了网球，但最后还
是坚持了下来。今天的八强或许就是
对她“坚持”的一个最好回报。每当要
放弃时，再坚持一下，或许就会柳暗花
明，豁然开朗。

四分之一决赛中，彭帅将面对本届
美网头号“黑马”、17 岁的瑞士姑娘本
契奇。在种子选手所剩无几的情况下，
彭帅再进一步的概率也大大增加。

进入大满贯赛八强，彭帅未到终
点。坚持的力量，会让她走得更远。

新华社记者 林德韧

坚持的力量

新华社哥本哈根8月31日体育专电（记者 石寿河 吴波）中国
球手谌龙 31日在此间进行的羽毛球世锦赛男单决赛中，以两个
21∶19险胜世界排名第一的马来西亚超一流选手李宗伟，夺得个
人生涯首个世界冠军头衔。

再加上田卿/赵芸蕾收获的女双桂冠和张楠/赵芸蕾拿下的混
双金牌，中国队此番以三金结束世锦赛之旅。中国的奥运会冠军
李雪芮则在女单决赛中被西班牙“黑马”马林逆转，以 21∶17、
17∶21和18∶21落败，继上届广州世锦赛后再次在世锦赛决赛中
与冠军失之交臂。

马林则成为历史上第一位在羽毛球世锦赛上染指冠军的西班
牙人。

谌龙说：“这是我的第一块世锦赛金牌，也是在汤杯失利后拿
到的冠军，确实很开心。”

谈到对手，谌龙说李宗伟长期排名世界第一，尽管奥运会失
利，但他依然是世界超一流选手，“我还是要继续向他学习”。

决赛安排在周日下午，尽管当地下起大雨，丹麦本土选手也已
全部止步半决赛，位于哥本哈根郊区的巴勒鲁普超级体育馆内还
是座无虚席，观众加油助威声此起彼伏，响彻偌大的场馆。

李宗伟认为自己打得有点保守，但对谌龙的表现称赞有加。
他说，自己无论将球打到哪里，谌龙都会拼全力打回来，给自己造
成很大的困难；但他同时也表示，自己已尽了最大努力，包括第二
局一度以2∶8落后，也是一分一分追到11平。“不管怎么输，我还
是要尽最大的努力去拼。”李宗伟说。

同日，伦敦奥运会女双冠军田卿/赵芸蕾以 21∶19和 21∶15
战胜卫冕冠军王晓理/于洋，首次赢得世锦赛金牌。“我们一直在期
待，也一直在努力，很开心。”赵芸蕾说。

此外，赵芸蕾还二度出场，与张楠联手以 21∶12、21∶23 和
21∶13战胜队友徐晨/马晋，将混双金牌收入囊中，赵芸蕾成为本
届比赛唯一收获两块金牌的球手。

男双决赛在两对韩国选手之间进行。结果，高成炫/申白喆以
2∶1战胜柳延星/李龙大，获得冠军。

中国队总教练李永波在接受采访时表示，尽管中国队获得 3
枚金牌，但世界其他国家和地区的羽毛球水平都在不断提高，给中
国队带来越来越多的挑战。

“如果要着眼于2016年奥运会的话，我没有理由高兴，而应该
从比赛中发现问题，并在以后的训练中去解决。”李永波说。

对于谌龙首夺世界冠军，李永波称：“这是他的一次突破，我特
别为他感到高兴。”他认为谌龙经历了一段低迷以后，可以借此重
塑信心。

“尽管谌龙以前得过团体冠军，但单项世界冠军截然不同，可
以增加他人生的自信。”李永波说，“他现在站在世界冠军的平台
上，就会在队伍中体现核心的作用。”

羽毛球世锦赛：

谌龙男单夺冠
中国队揽三金

新华社马德里8月31日体育专电 2014年男篮世
界杯小组赛31日迎来了上届世锦赛（世界杯前身）冠、
亚军之间的对决，卫冕冠军美国队以98∶77大胜土耳
其队。塞内加尔队在以82∶75击败波多黎各队后，收
获1998年后在世界大赛上的首场胜利。

美国队的法里埃德得到全场最高的 22 分，安东
尼·戴维斯贡献19分，哈登拿下14分和7次助攻。

美国队在半场结束时还以35∶40落后。下半场，
强大的他们才找回了熟悉的快速反击。

“上半场我们准备得不够充分，如果我们想拿金
牌，这是万万不可的。”戴维斯说。

双方在第三节还剩3分10秒时战成59平，随后美
国队用一波7∶1在本节结束时将比分锁定在66∶60。

第四节一上来，美国队又连下 10分，以 76∶60领
先。随后，奥运冠军和世界冠军再未受到过多挑战，将
优势保持到了最后。

取得两连胜后，美国队将在 9月 1日休整一天，然
后于2日面对第三个对手新西兰队。

东道主西班牙队以91∶54大胜埃及队，同样收获
两连胜。首场缺阵的伊巴卡拿下全场最高的18分。

其他比赛中，芬兰队81∶76击败乌克兰队，多米尼
加队76∶63战胜新西兰队，法国队74∶73险胜塞尔维
亚队，巴西队79∶50大胜伊朗队，克罗地亚队90∶85爆
冷战胜阿根廷队，希腊队82∶70击败菲律宾队，斯洛文
尼亚队89∶68大胜墨西哥队，立陶宛队75∶62击败安
哥拉队，澳大利亚队89∶55大胜韩国队。

右图：美国队哈登（右）带球突破。 新华社发

男篮世界杯：美国大胜土耳其

中超第23轮结束之后，广州恒大一骑绝尘领
跑中超，朝着中超第四冠高歌猛进。如今更令人
关注的已经不是悬念不大的冠军之争，谁将跌入
地狱之门成为最后阶段冲刺的“谜中谜”。这一
轮，排在积分榜上最后5位的球队无一取胜，仅有
大连阿尔滨取得可怜的 1分，保级战迷局恐怕要
到赛季末段才能见分晓答案。

按照目前的积分，哈尔滨毅腾以16分位列倒
数第一，河南建业和辽宁宏运同积 20分，分列第
14位和15位，大连阿尔滨以21分排在第13，申鑫
25分排在第 12，长春亚泰、杭州绿城和绿地申花
则同积27分，也都没有“上岸”。因此今年的保级
大战将会空前惨烈，尤其是东北 4支球队集体沦
落到保级区，成为今年中超一景。

在这几支保级队伍中，哈尔滨毅腾境况最
糟，但绝不是没有翻身机会。下一轮哈尔滨毅腾
和建业的保级生死之战，无疑将是保级路上的自
救机会。目前建业仅仅领先毅腾 4分，但对手少
赛一场，一旦毅腾获得胜利将差距缩小，保级形
势将被彻底打乱。因此9月14日的保级生死战，
对于建业来说无论如何也输不起，平局对于双方
来说没有任何意义。这场令人关注的保级战役，

毅腾要自救，建业更是输不起，若想避免降级，建
业要迅速燃起保级的战斗欲望，尤其要在保级对
手的直接对话中占得先机。

建业的最后 7场比赛分别是客场对毅腾、主
场对舜天、客场挑战泰达、主场对阵辽宁宏运、客
场对阵申鑫、主场对阵绿城，最后一轮客场挑战
国安。从对阵形势来看，建业直接与保级对手的
碰撞场次有下一轮客场对毅腾、第27轮主场对辽

足以及第28轮客场对申鑫以及第29轮主场对绿
城。建业要想成功保级，除了要在与舜天、泰达
的两场比赛中抢分外，最后阶段连续与辽足、申
鑫以及绿城3支保级对手的直接碰撞将决定球队
的命运。

其他保级队伍中，毅腾前程最为凶险，但辽
足和阿尔滨日子也不好过。曾经创造无数辉煌
的东北军辽宁宏运和大连阿尔滨，凭借深厚的足
球底蕴在中国足球版图上曾经风生水起，但随着
资金链断档等一系列因素的困扰，如今跌到降级
的边缘的确令人唏嘘。如果辽宁和大连无法自
救一直沉沦下去，相反哈尔滨毅腾上演奇迹燃起
希望，这两只东北兄弟双双跌入地狱之门也不是
杞人忧天。 本报记者 刘超峰

谁将跌进地狱之门
——中超保级上演“谜中谜”

本报讯（记者 刘超峰）昨天上午，2014赛季中超预备队联赛第
23轮在中牟基地进行，建业预备队坐镇主场迎战实力强大的山东
鲁能预备队。与一线队相比，山东鲁能预备队优势更为明显，经过
90分钟激战，最终，建业预备队主场1∶4不敌山东鲁能预备队，联
赛至今还未尝胜绩。

本场比赛，建业队的替补队员毕津浩、钟晋宝、张帅以及今年
新引进的内援罗足庆、芦强、杨阔均首发登场，但面对实力强大的
山东鲁能预备队，建业队始终处于被动。上半场，山东鲁能韩鹏、
陈灏先后进球，随后建业预备队毕津浩不慎打进乌龙球；上半场鲁
能预备队就以 3∶0悬殊比分领先。下半场建业预备队丁国良替
补上场打进安慰性进球，而山东鲁能预备队在第 84分钟再进一
球，最终将比分锁定为 4∶1，客场作战的鲁能预备队顺利拿下这
场悬殊之战。

建业预备队惨败鲁能

本报讯（记者 陈凯）8 月 30 日下午，
郑州市赛之友篮球联盟“益圣杯”联谊赛
在郑州市 47中体育馆开赛。来自我市各
机关事业单位和业余篮球俱乐部的 16支
队伍，将在今后一个月的时间内，比拼球
技，以球会友。

据了解，赛之友篮球联盟是郑州市的
篮球爱好者自发组织的业余篮球联盟。
成员球队以球友、同事、同学和企业单位
组成。此次比赛也是我市业余篮球俱乐
部的一次大聚会，参赛的 200多名选手来
自各行各业，大家参赛的目的只有一个，
展现运动活力，追求篮球梦想。

另据了解，本次比赛将于 9月 28日结
束，共进行近 40场比赛。

业余篮球赛开战

本报讯（记者 刘超峰）昨天，记者从
市足协获悉，日前刚刚结束的 2014 年全
国校园足球夏令营潍坊赛区的比赛中，郑
州代表队表现出色，获得了U15和U10两
个年龄组的冠军。

在U15的比赛中，以郑州二中和河南
省实验中学为班底的郑州队，以 5 胜 1 平
的成绩获得冠军，在 U10 的比赛中，郑州
队则是 7 战 7 胜荣膺冠军。此外，在 U12
的比赛中，郑州队获得了第六名。

本报讯（记者 刘超峰）上周六，“安利
杯”河南省羽毛球名人邀请赛在光华大酒
店收拍，经过一天的激烈争夺，各个组别
的冠军分别产生。

据了解，本次比赛由省羽毛球协会和
省体育记者协会联合主办，郑州市羽毛球
协会和安利（中国）日用品有限公司承办，
共吸引了来自全省各地将近 90名羽毛球
爱好者参赛，比赛分为两个组别，比赛项
目为男子双打。

羽球名人赛收拍

新华社纽约8月31日体育专电（记者 林
德韧）经历了37次大满贯赛之旅，彭帅终于在
31日的美网单打赛场实现突破，职业生涯首
次闯入大满贯赛女单八强。对于这次突破，彭
帅在赛后接受采访时表示，这是整个团队努力
的结果，同时她也表示球迷的支持是她取胜的
动力。

彭帅说：“之前跟她（萨法洛娃）打其实是
输了很多次，有3次还是两次是很接近的，3盘
输的，都有机会。今天我觉得从第一盘到第二
盘都是领先，在发球环节发挥得很好。另外现
场有很多中国球迷给我加油，所以我也跟自己
说一定要有勇气拿下来，千万别手软。”

关于突破，彭帅表示是团队努力的结果。
她说：“是大家，是团队，今年在上半年的时候
有不小的波动，我想也是因为这些波动让我的
想法和心态有了更多改变。现在跟马伟开的
合作比以前更稳定，似乎大家和以前比起来也
更加了解。我现在的体能教练，整个团队，有
一些是变动的，马伟开和体能教练是在一起时
间比较多的，他们给了我很多支持和鼓励。年
初的时候我非常茫然，那时候也是马伟开在困
难的时候伸出援手，每次都是我要支撑不住的
时候在帮我托底……现在这个成绩跟大家的
努力分不开，我自己也要努力，希望还可以再
继续进行下去。”

彭帅：感谢团队努力 球迷给我勇气


